

FIDE, UNA VALIENTE QUE DA LA CARA



Perdió los labios, la nariz, las manos... Una mujer de 38 años se moviliza para dar a conocer una rara enfermedad **VD2**

ESPIAS CATALANES PARA EDILES DE GRANADA

Uno de los vinculados a la red de espionaje político en Cataluña fue contratado por Marsá en 2006 **P11**

OBSERVATORIO DE LA SAGRA: EL POLICÍA DEL CIELO

Descubridor del asteroide que pasó 'rozando' a 27.000 kilómetros de la Tierra, es líder europeo en la detección de cuerpos celestes peligrosos **P71 a 73**



CAROLINA RUIZ HACE HISTORIA

La esquiadora granadina se convierte en la primera española en ganar un descenso **P66**

La esquiadora granadina Carolina Ruiz celebra su triunfo en el descenso de Meribel (Francia). :: REUTERS

Urdangarin exculpa a la Familia Real

El duque de Palma desvincula ante el juez de sus negocios al Rey y a la infanta Cristina

El secretario de su esposa le atribuye cualquier decisión en el instituto Nóos

Iñaki Urdangarin se volcó ayer en desvincular al Rey y a la infanta Cristina de sus millonarios negocios a través del instituto Nóos. La Zarzuela «no asesoró, avaló ni auto-

rizó» sus operaciones, proclamó ante el juez de Palma que investiga el escándalo en un intento de neutralizar las acusaciones de su exsocio Diego Torres a través de correos elec-

trónicos, que se propone impugnar. El duque de Palma negó cualquier responsabilidad en los delitos que se le imputan.

M. SÁIZ-PARDO P37 EDIT. P33

Los recortes dejan sin subvención el 60% de investigaciones de la UGR

La Junta solo respalda 49 de 225 proyectos presentados este año; el Gobierno central, 85 de 222

La situación es complicada. Los grupos de investigación de la UGR pierden dinero y posibilidad de ser competitivos. Muchos se han visto obligados a suspenderlas. **P3A5**

La policía tiene videos para acusar a Montes Neira de robar joyas en el atraco de Marbella **P7**

El difícil futuro de las pensiones. La alta esperanza de vida y el paro lastran las cuentas **P44 Y 45 EDIT. P33**

El hechizo del AVE

JOSÉ MORENODÁVILA P33

¿Conoces **AMARGA Y PICA**?
no dejes de probar el **auténtico sabor**
del aceite de los montes
de Granada

REGÍSTRATE
y consigue esta botella
GRATIS en GASTROTOUR 2013

<http://www.amargaypica.com>



OTRA FORMA DE REGISTRARTE
<http://autoserviciocrm.amargaypica.com>
:8080/CRMselfservicedemo/
newsletter.asp



CARTA DEL DIRECTOR

PÉSIMO ESTADO DE LA NACIÓN

Si planteamos la pregunta ¿cuál es el estado de la Nación?, la mayoría de las respuestas creo que estarían entre «lamentable», «desastroso» y «pésimo». Dicho eso, el debate celebrado esta semana en el Congreso de los Diputados ha copado la atención de los medios de comunicación, pero quizá con cierto distanciamiento por parte de la ciudadanía. Me atrevo a decir que con seis millones de parados ninguno de los líderes políticos debería obtener el aprobado. Poco importa que Mariano Rajoy, que podía partir como debilitado, superara a Alfredo Pérez Rubalcaba en el cara a cara. El presidente del Gobierno pronunció un discurso bien armado y supo zafarse del gran problema que acosa en estos momentos al Partido Popular, el denominado caso Bárcenas. El líder de la oposición no pudo alejarse del estigma de haber sido vicepresidente primero del último gabinete socialista, aunque exigiera su derecho a rectificar como partido. Pero tuvo además, aquella misma tarde, una nefasta colaboración espontánea por parte del Partido Socialista de Cataluña, al proponer su primer secretario, Pere Navarro, la abdicación del Rey. Todo un despropósito.

La cierta esperanza que transmitió Rajoy sobre que ya había pasado lo peor en esta crisis no fue refrendada dos días después por el vicepresidente de la Comi-

EDUARDO PERALTA

@directordeldeal



sión Europea. La ciudadanía quiere soluciones, que haya empleo, circulen los créditos y cesen los recortes. Esperemos que la anunciada «segunda generación de reformas» destinadas a crear estímulos surta efecto.

Sobre la corrupción, comparto lo reclamado este viernes por el presidente del BBVA, Francisco González, que debe ser el primer problema a atacar. Llegamos ya bastante tarde, por lo que aplaudo la iniciativa puesta en marcha dentro del Pacto por Andalucía, la llamada Mesa de los Partidos, integrada por PP, PSOE, IU y PA, de que las formaciones políticas no acepten donativos. Para empezar no está mal, pero queda mucho camino por recorrer. ¿No les parece? Y también me alegra que la Justicia funcione a pesar de los esfuerzos del Gobierno en torpedearla. Es la única defensa que tenemos ante los desmanes que cometen los políticos. Me refiero en concreto al director gerente del Servicio Andaluz de Empleo (SAE), que ha sido imputado por prevaricación en el llamado caso de los enchufes. Hace falta que se depuren todas las responsabilidades y la transparencia tome carta de naturaleza. Y sobre Urdangarin, lo mismo, dejemos que trabaje la Justicia, con la confianza de que todos los españoles somos iguales ante ella. ¿No les parece?

Y ADEMÁS OPINAN

Melchor Sáiz-Pardo: Olóriz, en la Constitución [20]

Tico Medina: ¿Qué será lo que tiene el negro? [26] **Esteban de las Heras:** Punto y final [36]

LA SEMANA

EL DATO

120 millones, presupuesto de la estación del AVE: Esto es al menos lo que dice el Ayuntamiento de la capital, que esta semana ha presentado su ubicación: entre el Cerrillo de Maracena y Parque Almunia. Una ahorro considerable con respecto a la cifra de inversión inicial, estimada en unos 600 millones.

EL PERSONAJE

Miguel Rodríguez-Acosta: La Junta ha otorgado al pintor granadino la medalla de Andalucía. El presidente del patronato de la fundación que lleva su apellido ha dedicado toda su vida al fomento de la cultura y las humanidades, siguiendo la estela de su tío José María Rodríguez-Acosta.



ALFREDO AGUILAR

FOTO DE LA SEMANA

El Retroback levanta el telón: Y lo hizo ayer por todo lo alto, para dar comienzo a un festival que tiene en el filmico Conde Drácula su eje central. El certamen de cine clásico es ya un referente del febrero granadino, tras una primera edición de arranque indeciso. El gancho popular es innegable con una programación para todos los públicos.

LAS CLAVES

El polvorín de la Cámara
La institución se mueve en estas últimas semanas sobre un terreno muy resbaladizo, escenario de una lucha de poder sin cuartel y, en algunos momentos, sin muchos escrúpulos. Mala imagen y lamentable espectáculo.

BMN garantiza su estabilidad
El grupo bancario en el que está integrada CajaGranada ha logrado el capital suficiente para afrontar con solvencia su futuro, tras el visto bueno dado por sus accionistas a la entrada del FROB en la entidad con 730 millones.

El regreso de García Montero
El poeta ha vuelto a dar clase en la Universidad de Granada tras su exilio voluntario fruto de su enfrentamiento con otro profesor, José Antonio Fortés. Una buena noticia para la UGR y para la ciudad.

RESTAURANTE
Reina Sofía
Cocina de Autor e Internacional

MENU EXPRESS 12.50 €
MENU ANDALUZ SIGLO XXI. 25 €
MENU DEGUSTACION 35 €

Teléfono de Reservas: 958 63 12 61

"Almuñécar, capital gastronómica de la costa"

www.restaurantereinasofia.es

info@restaurantereinasofia.es | rest.reinasofia@hotmail.com | facebook: Miguel F. Castilla

Paseo Reina Sofía, Edificio La Habanera, Local 8 (Entre Aquatropic y Góndolas). | 18690 ALMUÑÉCAR, Granada (España)

MONTES NEIRO
LA POLICÍA DICE
QUE LO GRABÓ EN
REUNIONES PARA
VENDER LAS
JOYAS ROBADAS **P5**



SUCESOS
UNA MUJER DE
ALBOLOTE PIDE
AL GOBIERNO
QUE TRAIGA A SU
HIJA PRESA EN
VENEZUELA **P6**



UN PRESUPUESTO MICROSCÓPICO

La Junta financia solo el 22% de los proyectos de investigación presentados por la UGR y el Gobierno central, el 38%. En menos de un año, los grupos han perdido 3,7 millones de euros y expertos como el profesor Lorente advierten de la brecha que se abre con el resto de Europa, que durará lustros

ANDREA
G. PARRA



Menos dinero; ingresos con cuentagotas; más de un año de retraso; menos contratos con cargos a proyectos; dinero que se concede pero al final no se entrega porque Hacienda se niega... El panorama de la investigación no es halagüeño. Lo han dicho los investigadores por activa y por pasiva y, cada vez más, las cifras les dan la razón. En solo un año la financiación para proyectos de investigación de la Universidad de Granada (UGR) ha bajado más de 3,70 millones de euros en el plan nacional y en el programa autonómico andaluz.

En el caso de la Junta de Andalucía se ha reducido menos la cantidad en la comparativa de un ejercicio para otro, pero el retraso que lleva es mayúsculo: se resolvió tarde y se está entregando ahora algún dinero el año 2011. En esta parcela, la Universidad granadina ha conseguido 7.274.419 euros. Se presentaron 225 proyectos, se aprobaron 49. La tasa de éxito ha sido de solo el 22%. La media de dinero por proyecto de 148.457,53 euros.

Estadísticas que si se comparan con las últimas convocatoria dejan bien a las claras la tendencia a la baja. En el año 2008, los investigadores de la institución universitaria granadina consiguieron en la convocatoria del Plan Andaluz de Excelencia un total de 8.907.387,14 euros y en 2010 fueron 8.097.540. Hay más. En el año 2008 la cuantía media que



➤ recibía cada proyecto de excelencia era superior a los 200.000 euros y en 2010, de 161.951 euros. En 2011, como ya se ha indicado, poco más de 148.000 euros.

En el año 2009 la cuantía total fue 10.068.402,88 euros. En cuanto al número de proyectos se pasó de 80 en 2008 a 46 al año siguiente y 55 en el año 2010. Hubo 232 solicitudes ese año, por lo que la tasa de éxito fue de un 24%. La caída era latente.

El Plan Nacional –Gobierno central– es otra de las fuentes de financiación y el descalabro también es notable, aunque en este caso están publicadas al menos las cuantías de 2012. Los investigadores de la Universidad granadina solicitaron 222 proyectos y se han aprobado solo 85, lo que supone una tasa de éxito del 38%. El montante total conseguido ha sido 5.693.641 euros. En 2011 fueron 8.658.739. La media de dinero repartido por proyecto el año pasado fue de 66.984 euros mientras que el anterior fueron 88.257 euros. En esa misma convocatoria la tasa de éxito fue del 52%.

En 2010 se aprobaron por parte del Ejecutivo central 111 proyectos para la institución universitaria granadina y el montante total fue 8.831.911 euros, con una cuantía media de 79.567 euros. En el año 2008 fueron 10.917.830 euros y, la media, 88.763 euros. En las últimas convocatorias se ha vuelto a medias de hace cinco años, cuando en 2006 la cuantía total era 7.398.468 euros y por proyecto, 71.139 euros. Más que en 2012.

La situación es complicada. Los grupos de investigación de la UGR pierden dinero y posibilidad de ser



Civantos, a la izquierda. :: IDEAL

A SABER

Recursos

Plan propio de investigación: La cantidad aprobada para el año 2013 asciende a 3.150.000 euros. La misma cantidad que se designó para 2012. No se ha bajado la cuantía ni un céntimo.

Becarios y contratados: La Universidad de Granada cuenta con 1.030 personas como becarios y contratados con cargo a créditos de investigación. De ellos, 513 tienen una beca homologada para personal en formación y 151 disponen de un contrato posdoctoral o de reincorporación. En definitiva se mantiene una plantilla de personal investigador «vigorosa y que supone más de un 25% del total de personal docente e investigador (PDI) a tiempo completo de la Universidad».

competitivos. Si las administraciones no les respaldan económicamente, por muy buenos que sean, se ven obligados a ralentizar sus líneas de investigación, en el mejor de los casos, o a suspenderlas, en el peor.

Sin dinero en tierras italianas

Todo un galimatías de fechas, de menos fondos que menguan por parte de las administraciones –ahora parece que hay un compromiso de no seguir bajando– y de actuaciones en el aire. Todo esto provoca casos como, por ejemplo, el del profesor de Historia Medieval y Ciencias y Técnicas Historiográficas, José María Martín Civantos, que después de aprobarle una cuantía de dinero no se la van a dar.

El título del proyecto es ‘Arqueología del Paisaje en Trapani (Sicilia, Italia)’. Este era el tercer año que obtenían financiación, aunque llevaban trabajando allí desde el año 2009. En la página del Instituto de Patrimonio Cultural de España, que es el que gestiona estas ayudas, se puede leer el nombre del proyecto, que el director científico es José M^a Martín Civantos y la subvención concedida 18.000 euros.

La ayuda de este año era de 14.000 euros: «Con ellos pretendíamos continuar la excavación comenzada el año pasado y ampliar el área de estudio a los municipios limitrofes. La propuesta de concesión provisional era del 6 de noviembre de 2012. El 17 de diciembre de 2012 remitimos una carta firmada por la vicerrectora de Investigación de la UGR y yo mismo, en calidad de investigador principal, expresando nuestra preocupación por el retraso en la resolución definitiva a escasos días de la finalización del año. Con fecha 11 de enero de 2013 nos comunicó la Dirección General de Bellas Artes y Bienes Culturales y de Archivos y Bibliotecas que la concesión quedaba sin efecto ‘dado que el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas no ha autorizado la concesión de las subvenciones’», detalla Martín Civantos. En definitiva, Hacienda ha dicho que nada de nada.

El proyecto de Martín Civantos se ha elaborado con el objetivo de analizar los modelos de ocupación, tanto a nivel de redes de poblamiento como de generación de espacios productivos, especialmente en lo referente al uso del agua y la creación de sistemas de regadío en época islámica y el posterior proceso de ocupación en Sicilia, para establecer un estudio comparativo con Al-Andalus.

Los trabajos de tantos años están dando sus frutos. El día 29 de enero, por ejemplo, se defendió en la UGR la tesis de Antonio Rotolo titulada ‘La formazione sociale islamica in Sicilia. Popolamento e paesaggio medievale nell’area dei Monti di Trapani attraverso l’Archeologia’, dirigida por Martín Civantos y la profesora Elisabetta De Minicis, de la Università della Tuscia-Viterbo. La tesis es fruto de este proyecto de investigación y obtuvo la calificación de sobresaliente cum laude.

Pero... Frenazo en seco. «Ahora mismo no hay posibilidad de que el Ministerio de Hacienda dé marcha atrás, por lo que la campaña y el tra-



UNA CIFRA

3,7

millones de euros menos para los investigadores de la Universidad granadina en un solo año.

Los investigadores se esfuerzan cada día en sus laboratorios para que sus trabajos no ‘mueran’ y no tiran la toalla, p

bajo de campo previstos para este año han debido suspenderse hasta una próxima convocatoria, que no sabemos cuándo se producirá y en qué términos. Mientras, seguimos estudiando materiales, preparando publicaciones y cerrando algunos temas pendientes que no nos supongan un gasto adicional», concreta Martín Civantos.

Pendientes del déficit

En el vicerrectorado de Investigación y Política Científica de la Universidad granadina dicen que no hay más proyectos en esta situación. Si bien, hay investigadores principales de áreas como Deportes, Agricultura y otras que no están tranquilos porque no saben si el Ejecu-

Las cifras están ahora en el nivel de 2006 y a algunos proyectos les han retirado el dinero después de concedérselo

Desde la Junta de Andalucía se están abonando ahora algunas subvenciones del ejercicio 2011

tivo –Hacienda concretamente–, se acogerá al déficit de la comunidad autónoma para no permitir, por ejemplo, sacar adelante contratos de personal para desarrollar determinados proyectos.

Hay otros investigadores de la UGR que son referencia internacional y que, que por el momento, no han sufrido experiencias como Martín Civantos. José Antonio Lorente sostiene que es un «gravísimo error, que España pagará durante lustros, el congelar y disminuir recursos para investigación, porque la competencia es internacional y la investigación debe verse como inversión competitiva, capaz de generar riqueza y trabajo. Todo lo que hoy es usado a diario y rutinaria-



«Con el dinero que me han denegado hubiéramos hecho dos contratos»

La Estación Experimental del Zaidín no se escapa del 'castigo' de los recortes

:: A. G. P.

GRANADA. En la Estación Experimental del Zaidín (EEZ) del CSIC son claros. «En el plan nacional de 2012 la EEZ-CSIC ha perdido un aporte de 945.728 euros. Cerca del millón de euros menos para investigar en proyectos que no podrán seguir desarrollándose por falta de financiación». En cuanto a los proyectos de excelencia de la Junta de Andalucía, que se resolvió tarde, pero el dinero empieza a llegar ahora a pesar de ser de 2011, ha perdido un aporte de 3.661.498,66 euros. Es la suma del dinero que habían solicitado y al final no se ha aprobado.

Según los datos aportados por el centro, en proyectos de investigación de excelencia, convocatoria 2011, han concedido –la Junta– seis proyectos, a seis investigadores, por un total de 973.837,42 euros. La convocatoria de 2012 está todavía pen-

diente de resolver. En el programa nacional se ha destinado a los proyectos de la Estación Experimental del Zaidín un total de 1.016.730 euros. En cuanto al número de investigadores, que hay trabajando en la actualidad en este centro, está en torno a unos 70, ya que hay investigadores con contratos temporales que pueden pedir proyectos, pero no son fijos. A muchos de ellos les han concedido proyectos de la Unión Europea, consolider... que no tienen nada que ver con plan nacional o excelencia de la Junta de Andalucía.

En el caso del programa nacional han sido cuatro los proyectos que se han quedado sin dinero en la última convocatoria. Algunos de los investigadores entienden que es una concurrencia competitiva y se pueden quedar fuera. Ese es el pensamiento de José Ignacio Jiménez. Su proyecto, que era la continuación de un trabajo que viene desarrollando hace años y ya ha obtenido dinero, 65.000 euros en 2006 y 165.000 euros en 2009, se ha quedado sin los 95.000 euros solicitados.

Hay otros investigadores, sin em-

bargo, como es el caso de Manuel Fernández que opinan lo contrario. Lo tiene claro, además, en la denegación en la primera línea ya se le indicaba que: «Debido a la disponibilidad presupuestaria de este año... Esa era la primera frase». Por lo tanto para él los recortes son el motivo de que no le hayan concedido los 182.600 euros del proyecto. «Ahora tengo dos personas que terminan su tesis y al no concederme este proyecto no tengo dinero ni modo con qué financiar su continuidad». Eso sí, Fernández dice que no se rendirá y seguirá buscando financiación en la Administración autonómica y en la Unión Europea.

Antonio Jesús Castro, investigador también de la Estación Experimental del Zaidín, al que tampoco le han aprobado su proyecto, considera que los recortes han influido mucho en esta decisión. Había pedido 140.000 euros. Parte de ese dinero podría haber contribuido a contratar a dos personas, que ahora no será posible. «Ahora que había conseguido velocidad de cruce-ro en mi investigación esto es un parón», lamenta.

MÁS CIFRAS

5,6

millones de euros ha sido el montante del Plan Nacional para la UGR

7,2

millones de euros consiguieron de la Junta los investigadores

148.457

euros de media por proyecto en el Plan Andaluz de Investigación en el año 2011, el último resuelto

66.984

euros de media por proyecto en el Plan Nacional en 2012



Laboratorio de la Facultad de Ciencias. :: RAMÓN. L. PÉREZ

pero cada vez es más complicado. :: RAMÓN. L. PÉREZ

mente (desde los móviles de última generación a tratamientos médicos altamente efectivos) no eran sino proyectos hace 10 o 15 años, y quien los desarrolló y patentó, así como quienes lo fabrican, tienen sus ganancias». Agrega: «Parar en España mientras en otros sitios, no solo no se para, sino que se aumenta la inversión en I+D+i, solo traerá atraso y falta de oportunidades para nuestros jóvenes y nuestro futuro y nos retrotraerá a épocas cuasi decimonónicas, donde España no tenía ningún valor estratégico ni de futuro en el campo del saber y del conocimiento».

La incertidumbre es mucha. Algunos investigadores y directores de escuela y decanos explican que

no se paralizan los proyectos ministeriales concedidos, pero ingresarán los fondos en cuatro ingresos: 2013, 2014, 2015 y 2016. Eso lo consiguen haciendo que el proyecto vaya de febrero de 2013 a febrero de 2016. El primer ingreso va a ser «escasísimo». A ver quién mueve ficha antes.

Los fondos son un problema y los contratos para personal también. Los becarios de investigación son una parte fundamental del proceso de investigación-transferencia y muchos están en peligro. Cualquier recorte en becas, supone un paso atrás en el necesario impulso a la I+D que hay que dar en España. En este caso, también han aflojado los fondos por parte de las administraciones.

755 proyectos en activo

En la memoria de gestión de 2012 –se presentó en diciembre– se recogía que la Universidad de Granada (UGR) tenía activos 340 proyectos de investigación fundamental no orientada y 12 proyectos consolider del Ministerio de Economía y Competitividad, las principales líneas de proyectos del plan nacional activas en «nuestro ámbito de actuación. Además tenemos en vigor otros 97 proyectos de investigación y

acciones complementarias del plan nacional de investigación. El presupuesto de los proyectos de investigación e infraestructuras científicas y ayudas del Plan Nacional vigentes durante 2012 ascendió a un total de 52.854.334 euros».

En el Plan Andaluz de Investigación la UGR tiene activos un total de 240 proyectos de excelencia, 16 proyectos de infraestructuras científicas y otras ayudas. El presupuesto de los proyectos de investigación e infraestructuras científicas y ayudas del Plan Andaluz vigentes durante 2012 ascendió a

54.053.678 euros. En total han estado activos en la Universidad granadina durante 2012 un total de 755 proyectos de investigación, de infraestructuras científicas y otras ayudas de los planes de investigación nacional y andaluz. El presupuesto total de dichos proyectos asciende a 106.908.012 euros, según la memoria de gestión. No hay que olvidar que son proyectos de varios años de duración, que vienen de atrás.

Los investigadores de la Universidad granadina también reciben dinero de otras instituciones y de empresas, pero menos.

Libre comercio atlántico

JOSÉ M. DE AREILZA

El proyecto de EE UU y la UE puede ser el embrión de un nuevo bloque comercial



A pesar de que las prioridades de la política exterior norteamericana hay que buscarlas hoy en el Pacífico, la Administración Obama sigue entendiendo como esencial la relación con los socios europeos. Con la mezcla habitual de pragmatismo y de valores, tan propia de la superpotencia, sus objetivos en relación con el viejo continente son dos, que el proyecto de integración no retroceda hasta lastrar la economía mundial y que los europeos tengan suficiente influencia internacional para poder contar con ellos en la solución de los problemas globales. EE UU es la «nación indispensable», como la definió Madeleine Albright, pero necesita aliados para afrontar los desafíos del cambio climático, las crisis de seguridad o la amenaza del terrorismo islamista. Por eso durante 2012 el Gobierno norteamericano se ha volcado para apuntalar el euro, cuyo fracaso podría haber complicado de forma extraordinaria no solo la reelección de Obama sino la recuperación económica occidental. Y desde esas mismas claves se puede entender el inicio de conversaciones entre los dos lados del Atlántico para crear una zona de libre comercio Estados Unidos-Unión Europea, que conforman la mayor área de prosperidad económica del mundo.

Tanto Washington como Bruselas han optado por fomentar el comercio, la prestación de servicios y las inversiones entre ellos al constatar el fracaso de Ronda de Doha, la negociación lanzada en 2001 que aspiraba a poner al día las normas y las aspiraciones de la Organización Mundial de Comercio. Es cierto que norteamericanos y europeos son en parte responsables de no haber conseguido la profundización en el comercio global. Durante la década pasada sus Gobiernos han tenido otras preocupaciones políticas y económicas y no han invertido capital político suficiente en los pasillos de la organización con sede en Ginebra. A esto se ha unido la irrupción en la OMC de países emergidos bastante intransigentes a la hora de facilitar una mayor liberalización comercial, unido al exceso de ambición de esta organización, como si la continuadora del GATT fuera unas Naciones Unidas bis, dispuestas a tratar desde su plano global todas las políticas públicas imaginables. Los partidarios del pacto Estados Unidos-Unión Europea afirman que reactivará el comercio mundial. Los más críticos, sin embargo, señalan que toda zona de libre comercio dentro de un marco global tiene algo de discriminatorio y de proteccionista. Mi sensación es que este proyecto bilateral puede acabar siendo el embrión de un nuevo bloque comercial más amplio, inspirado como el GATT en el entendimiento privilegiado entre norteamericanos y europeos, al menos de forma inicial. La buena noticia para los europeos es que si se pone en pie esta zona de libre comercio ayudará a crecer y nos hará plantearnos una vez más la pregunta sin resolver sobre el sitio de Europa en el nuevo mundo.

PROFESOR DE ESADE LAW SCHOOL

SORIA



EN PRIMER PLANO

I. FERNÁNDEZ TOXO
SECRETARIO GENERAL DE CC OO



Sosiego y desazón. La reelección de Ignacio Fernández Toxo al frente de Comisiones Obreras con el 85,6% de los votos de su décimo congreso, el respaldo obtenido por su informe de gestión y el más amplio apoyo cosechado por la nueva

ejecutiva ofrecen una imagen tan cohesionada del sindicato que contrasta con las incertidumbres a las que se enfrenta, que no son otras que las que tiene ante sí la sociedad española. Demasiado sosiego frente a tanta desazón.

SILVIO BERLUSCONI
CANDIDATO A PRIMER MINISTRO ITALIANO



Rechazo de Europa. Los italianos concurren a las urnas tras la asunción de un interregno tecnocrático al dictado de la UE, encarnado por Mario Monti, y a sabiendas de las preferencias electorales de sus socios europeos. Empezando por la

animadversión que suscita la figura de Silvio Berlusconi. El pueblo italiano hará realidad el sufragio universal de forma soberana teniendo en cuenta que el resto de Europa ya se ha pronunciado en contra de uno de los candidatos.

SUBE Y BAJA

SUBE

Histórico triunfo de Carolina Ruiz

La esquiadora granadina Carolina Ruiz logró ayer un hito histórico en el descenso puntuable para la Copa del Mundo de esquí alpino disputado en Meribel (Francia), al convertirse en la primera española en lograr una gran victoria en la disciplina reina del deporte rey invernal. Carolina al fin canjeó el premio a su enorme tenacidad y se quitó de encima el sambenito de 'eterna promesa' del esquí español en la estación olímpica francesa.



Carolina saluda tras su victoria. :: EFE

BAJA

Recortes a proyectos de investigación de la UGR

Los datos son demoledores: La Junta financia solo el 22% de los proyectos de investigación presentados por la UGR y el Gobierno central, el 38%. En menos de un año, los grupos han perdido 3,7 millones de euros y los expertos advierten de que la brecha que se abre con el resto de Europa durará lustros. En solo un año la financiación en investigación ha bajado más de 3,7 millones de euros en el plan nacional y en el programa autonómico andaluz. Así es imposible hablar de progreso.

Génesis

JOSÉ MARÍA PÉREZ ZÚÑIGA

Gracias a mi mujer comprendo la verdad del Génesis: Dios creó a Eva a su imagen y semejanza. «Los libros de instrucciones son para los hombres», afirma. Y tengo que darle la razón. Los hombres, sin libro de instrucciones, no vamos a ningún sitio. Que se lo digan si no al alcalde de Granada, que va a poner al final la estación del AVE donde le sale de los mismísimos. A eso se le llama gestionar la creación, la ciudad o la casa, lo mismo da. ¿Lleva usted encima el libro de instrucciones? La ministra de Fomento, que para eso está, dice que le gusta el proyecto. Y al alcalde se le hace la cabeza gaseosa de pensar en cómo se va a transformar la ciudad, con o sin burbuja inmobiliaria.

¿Qué más da? La estación del AVE estará en la actual plaza de Europa, que es más bien una rotonda, como la nueva idem de Ángela Merkel, habitante del país de Irás y No Volverás. ¿Tiene marcha atrás este proyecto? Al alcalde se la refanfinfla lo que piensen los demás, y en eso se parece a Rajoy y la Merkel, dirigentes educados en el Monopoly. «Yo sé lo que tengo que hacer. Yo sé lo que hago». Lástima que no vivan en el Monopoly en vez de rodeados de otros cientos de miles de seres humanos. La estación conectará con el corredor mediterráneo y el arco europeo, con lo que recorrer el continente sin salir de Europa se convertirá en una realidad. Europa se encuentra entre el Cerrillo de Maracena y el

Parque Almunia, por lo que es normal que ya haya quien se esté frotando las manos pensando en viviendas y zonas verdes, que son esas cosas veredes de las que hablaba Don Quijote. «Ésas son cosas veredes, Sancho». Y, dichas las palabras mágicas, empiezan a crecer ventajas en forma de parques públicos, nuevas viviendas y viviendas de protección oficial. Esto no lo arregla ni la Plataforma Stop Desahucios. 39.500 razones dan para mucho. Y si todavía son pocas, aún quedarán 150.000 en los terrenos de Renfe. ¿Qué más se puede pedir? Ya me imagino la cola de constructores a la puerta del Ayuntamiento: «¡Para mí! ¡Para mí!» Menos mal que la Universidad de Granada también pillaré algo. No va ser todo construir cabezas de marmolito. Nos basta con una «obra sencilla». Y es que en esta ciudad nos sobra modestia. Por eso tenemos que esperar décadas a que se realice cualquier obra relacionada con el transporte público?

www.josemariaperezazuñiga.es

Medio millar de deportistas participarán en la II Miniolimpiada de secundaria 'Fulgencio Spa'

La cita se divide en dos jornadas, la de hoy en el polideportivo municipal (atletismo) y la del próximo 27 de febrero en el pabellón (voleibol)

POLIDEPORTIVO

:: JOSÉ A. SALVADOR

MOTRIL. El polideportivo municipal de Motril acogerá la II Miniolimpiada de secundaria, prueba deportiva enmarcada en el III Premio 'Fulgencio Spa' de deporte base, una cita que se desarrollará en dos jornadas -la de hoy en el polideportivo municipal (con comienzo a las 10:00 horas) y la del próximo miércoles 27 de febrero a disputarse en el pabellón de deportes-.

El teniente de alcalde de Deportes del Ayuntamiento de Motril, José García Fuentes, explicó que este tipo de competición deportiva nació el año pasado para incorporar en el proyecto de los Juegos Escolares a las categorías de secundaria, que luchan por equipos para sumar puntos a sus respectivos centros. El máximo responsable del deporte motrileño manifestó que «para este año la propuesta de la Miniolimpiada aúna, además del atletismo, un torneo de voleibol intercentros que se jugará entre los alumnos de secundaria. En total, casi medio millar de deportistas participarán en un evento que cuenta con la inestimable colaboración de alumnos del TSAFAD así como los jueces de la Federación Andaluza de Atletismo».



Emilio Hidalgo (c), alma máter del atletismo motrileño y reconocido a nivel nacional. :: J. A. S.

En cuanto al torneo intercentros de voleibol, cita incluida en el III Premio Fulgencio Spa de Deporte Base que cumple su novena edición, la competición se desarrollará el próximo miércoles 27 de febrero, en horario escolar y en esta ocasión en el pabellón municipal. El gran beneficiado de esta iniciativa será un Club Independiente Voleibol Motril que para la ocasión realizará una captación de jugadores para que se incorporen a sus equipos federados.

Por su parte, Paula Spa en calidad de coordinadora del Premio Fulgencio Spa, ha invitado a los motrileños a asistir a esta cita que de nuevo llenará de colorido y deportivi-

dad las instalaciones motrileñas a la vez que mostró su satisfacción por poder celebrar una nueva jornada de convivencia a través del deporte «fomentando espacios para el encuentro entre los distintos centros escolares y sus alumnos».

El proyecto 'Come Sano'

Los colegios Ave María de Varadero y San Antonio han sido los que han centralizado las jornadas de nutrición que constan de una charla para las familias y prosiguen con una exposición dirigida a todos los alumnos de cada centro educativo que está participando en esta iniciativa del III Premio Fulgencio Spa de Deporte Base, donde se le dan

unas nociones básicas de nutrición.

Cerca de 400 alumnos han venido participado esta semana en dicho proyecto 'Come Sano' donde el nutricionista de la Universidad de Granada Borja Moreno explicó cómo llevar a cabo una adecuada alimentación en casa. Después, se pasó a la explicación para los alumnos que además participaron en actividades especialmente diseñadas para hacer más interactiva esta charla. A través de juegos fueron conociendo los detalles de una alimentación sana, de forma que aprendan a desarrollar costumbres saludables y básicas para la calidad de vida desde una perspectiva formativa, creativa y lúdica.

Los dos conjuntos universitarios certifican su candidatura a la segunda plaza

VOLEIBOL

:: J. M.

GRANADA. Los dos equipos del CD Universidad de Granada dieron ayer un gran paso para garantizarse al menos la segunda plaza en la Primera división masculina y femenina, respectivamente. Ambos consiguieron sendas victorias que les permiten abrir hueco con respecto al tercer clasificado y centrar así su atención en un posible tropiezo del primer clasificado.

Las chicas dirigidas por Fran Santos superaron con rotundidad al Rivas Ciudad del Deporte en Fuentenueva por 3-0 (25-15, 25-18 y 25-22), por lo que obtienen dos puntos de ventaja sobre el Torrejón, quien descansó esta jornada. Por su parte, el cuadro masculino cortó de raíz las aspiraciones del Hotel Río, al que derrotó en la propia pista de los extremeños por 1-3 (23-25, 19-25, 25-21 y 20-25). Después de imponerse en las dos primeras mangas, el club pacense soñó con forzar un quinto set que nunca llegó, al vencer también los granadinos en la cuarta y, a la postre, definitiva manga.

El líder Alcobendas da buena cuenta de un Universidad que se aleja de la permanencia

RUGBY

:: J. M.

GRANADA. El Alcobendas hizo valer su condición de líder de la División de Honor B y no dio opción al Universidad de Granada en el encuentro disputado ayer en tierras madrileñas (58-7). La plantilla de Manolo Conde acudió al choque con numerosas bajas, lo que acrecentó la amplia diferencia entre ambos clubes, reflejada en cinco ensayos en los primeros veinticinco minutos.

A pesar de que los locales no estuvieron acertados en las patadas, la ventaja fue suficientemente clara para que el primer clasificado se anotara el triunfo. Los granadinos consiguieron el ensayo del honor ya en la recta final de un partido con el que se alejan un poco de la permanencia directa.

Eso se debe a que Helvetia doblegó a Industriales en el duelo entre penúltimo y antepenúltimo (25-24). Además, los dos sumaron el bonus ofensivo -los madrileños también el defensivo-, por lo que ambos han colocado más tierra de por medio sobre los universitarios de forma simultánea.

Un paso más cerca del ascenso

El Sala 12 espera hasta la segunda mitad para encontrar la manera de plasmar en el marcador su superioridad sobre Torremolinos

FÚTBOL SALA

:: J. MARTÍN

GRANADA. Le costó más de lo esperado, pero el Sala 12 volvió a sumar una victoria que le hace más fuerte en su intención de conseguir subir de categoría. Los gabirros derrotaron a Torremolinos (5-1) y salvaron así uno de los escollos que trufan su camino hacia la ratificación de la primera plaza. Las victorias de Santa Isabel (6-3 ante Gádor) y Bayyana (7-1 contra el Golazo) posibilita que todo siga igual en lo más alto de la tabla del grupo XVIII de Tercera división, pero con una jornada menos por delante.

Los hombres dirigidos por Ramón Tirado procuraron saldar por la vía



El Sala 12 se mantiene firme en el liderato. :: R. L. PÉREZ

rápida su duelo contra los malagueños, inferiores a priori y también por lo presenciado en la cancha. Rafi adelantó a los locales con un disparo a la escuadra que hizo justicia a los mayores méritos de los granadinos. No obstante, los visitantes sor-

prendieron al equilibrar de nuevo el choque a los pocos minutos.

En ese momento apareció la figura de Froi, quien no solo devolvió la tranquilidad a los gabirros justo antes del descanso con un tiro exterior (2-1), sino que con otros dos

5-1

SALA 12-TORREMOLINOS

Sala 12 Las Gabias: Pedro, Rafi, Froi, Raúl Espigares y Chanchi -cinco inicial-. También jugaron Manolo, Dani, Chechu, Pitu, Salva, Álvaro y Andrés Lorite.

Suministros Eléctricos Torremolinos: David, Joaquín, Manolo, Pillo y Hamza -cinco inicial-. También jugaron Torrente, Alejandro, Rafa y José.

Goles: 1-0, m.10: Rafi. 1-1, m.16: Manolo. 2-1, m.19: Froi. 3-1, m.24: Froi. 4-1, m.35: Froi. 5-1, m.39: Rafi.

Árbitros: José Ignacio Peña Gómez y Servando Cuesta Vázquez (colegio granadino). Amonestaron al local Froi (m.27) y al visitante Pillo (m.13).

Incidencias: Cincuenta espectadores en el pabellón municipal de Las Gabias.

goles tras un robo de balón de Salva y culminando una buena acción colectiva, respectivamente, dejó expedito el camino hacia una nueva victoria del Sala 12.

Rafi, el jugador que inauguró el electrónico, también lo cerró al tomar ventaja del riesgo que tomó Torremolinos al emplear portero-jugador. Pese a que Las Gabias funcionó solo a ráfagas, fue suficiente para atar el triunfo y avanzar un paso más hacia el ascenso.